Falla estación Niños Héroes del Metro. Alrededor de las 21:35 horas, personal de transportación del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro realizó maniobras para ajustar las zapatas de un vagón, en la estación Niños Héroes de la Línea 3. Después del ajuste, se reanudó la marcha de los trenes, casi de inmediato, sin ocasionar retraso en el servicio.





TLALPAN

SE INCENDIAN DOS CASAS

Dos casas con techos de asbesto se incendiaron en Camino Viejo a Fuentes Brotantes y San José Buenavista, colonia Santa Úrsula Xitla, alcaldía Tlalpan. Las llamas alcanzaron dos viviendas cercanas al Parque Nacional Fuentes Brotantes. Al cierre de la edición no reportaron lesionados, sólo daños materiales. -Ricardo Vitela





GLORIETA DE LAS MUJERES QUE LUCHAN

PROYECTAN PELÍCULA EN REFORMA

En el marco del Día Internacional de la Mujer, feministas se reunieron en la Glorieta de las Mujeres que Luchan para proyectar una película, protestar contra la violencia y celebrar que Magda Soberanes y Karla Tello recuperaron su libertad tras estar presas 10 meses por habitar el edificio de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. -Rodolfo Dorantes

POR JONÁS LÓPEZ jonas.lopez@gimm.com.mx

a Ciudad de México cuenta con un escuadrón de 2 mil 500 combatientes de incendios forestales que, si es necesario, puede crecer hasta 5 mil brigadistas. Se trata del más grande de todo el país.

Este escuadrón garantiza que en la capital no se presentará un incendio forestal de gran magnitud como los ocurridos en otras partes del mundo como Chile, California o Australia, aseveró Diego Segura, director de Preservación, Protección y Restauración de los Recursos Naturales de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema).

La mayoría de los briga-

distas son residentes del Los 2 mil 500 Suelo de Conservación, por brigadistas lo que tienen inician su labor de un especial apego con las prevención entre zonas boscosas octubre y diciembre y su preservación, al grado con el maneio de que arriesgan su vida dude materiales rante inflamables; alertan combate a los incendios que este año es forestales. complicado por las Aunque en

altas temperaturas

lo que va de la administración no se ha pre-

sentado un solo deceso en el cumplimiento de su deber, los brigadistas sí resultan con quemaduras, luxaciones, heridas u otro tipo de lesiones.

"El combate de los incendios forestales es muy riesgoso y con mucho des-gaste físico, nosotros tratamos de asegurar, a través de los esquemas de capacitación que tenemos, con el equipo adecuado y con la herramienta adecuada, afortunadamente no hemos tenido ningún deceso.

"Pero sí algunas intoxicaciones, algunas luxaciones, en ocasiones por las condiciones del terreno la gente se llega a caer y si es una zona pedregosa luego se cortan las manos, pero son incidentes que, afortunadamente, no ponen en riesgo la vida de la gente", indicó.

Desde el inicio de la administración reciben apoyo económico, como parte del Programa Altépetl, para que puedan realizar las labores de conservación de los bosques citadinos.

Además, cuentan con un seguro de gastos médicos por accidentes.

El Programa Altépetl destina unos mil millones de pesos anuales para la preservación del Suelo de Conservación.

SERÁ UN 2023

La temporada de calor del 2023 será complicada para los combatientes de incendios forestales, reconoció

Segura. Las altas temperaturas y la sequía son un detonante de las conflagraciones, que se agravan con los descuidos humanos como hacer fogatas o tirar colillas

de cigarro. "Este año se espera muy caluroso, con nula precipitación pluvial en la Ciudad de México y eso

nos dificulta mucho las condiciones para combatir los incendios forestales", dijo. El trabajo preventivo de

los brigadistas inicia después de la temporada de lluvias. En los meses de octubre, noviembre y diciembre realizan el manejo de materiales inflamables como pasto, ramas y hojas secas, quemas controladas, líneas negras y recorte de hierbas y arbustos, acción conocida como chaponeo.

Del primero de enero al 26 de febrero, los brigadistas ya habían atendido 186 incendios forestales con una afectación de 601.36 hectáreas.

El promedio de incendios forestales en los últimos cinco años ronda los





Reporte de incendios

Éstos son los números en lo que se pueden reportar siniestros durante las 24 horas del día <mark>5541650822</mark> y <mark>554</mark>

ALERTAS

Brigadistas de incendios forestales piden apoyo a la población para:



No hacer fogatas en áreas forestales



No tirar colillas en zonas boscosas



No dejar basura



Si detectan un incendio, no intentar combatirlo



Ante un siniestro, avisar a las autoridades



En la Ciudad de México, el promedio de afectación por cada incendio es de alrededor de 2.5 hectáreas. La capital es la única que cuenta con un protocolo de atención a estos siniestros.

360 anuales.

Y aunque en año pueden registrarse más incendios, la Sedema y los brigadistas han logrado que la afectación en hectáreas se reduzca alrededor de 20 por ciento.

SON LOS MEJORE

Los combatientes de incendios forestales de la Ciudad de México son los mejores del país, indicó segura.

En la Ciudad de México el promedio de afectación por incendio es de 2.5 hectáreas, cuando la media

nacional es mayor a las 40 hectáreas por siniestro.

La Sedema cuenta con un protocolo para la atención de incendios forestales.

"Se debe a una estrategia integral que desarrollamos, la Ciudad de México es la única entidad federativa que tiene un protocolo en materia de atención y combate a los incendios forestales, en donde se precisa con claridad la participación del gobierno federal, los gobiernos locales, la Secretaría del Medio Ambiente, las alcaldías y los dueños de los recursos, asimismo tenemos divido todo el Suelo de Conservación en cuadrantes de 100 hectáreas y ubicamos las brigadas de manera estratégica, lo cual nos permite llegar pronto a un incendio forestal", expresó.

En la Ciudad de México más del 50% es Suelo de Conservación. Existen nueve alcaldías con Suelo de Conservación, que suman unas 80 mil hectáreas, de las cuales 45 mil hectáreas son Áreas Forestales.

CASO COLEGIO CARMEL

Detienen en Acapulco a presunto abusador sexual

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARÍN hilda.castellanos@gimm.com.mx

Agentes de la Policía de Investigación detuvieron ayer a Javier "N", vinculado a delitos de índole sexual cometidos contra estudiantes del Colegio Carmel, ubicado en Coyoacán.

La Fiscalía capitalina informó que la detención del sujeto, quien forma parte de la plantilla de dicha escuela, se registró en Acapulco, Guerrero, en seguimiento a las

denuncias interpuestas por padres de familia desde el año pasado.

Ulises Lara, vocero de la dependencia, dijo que Javier "N" fue trasladado a la CDMX e ingresado al Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, donde quedó a disposición del juez de control que lo requirió y será quien determine su situación jurídica.

El jueves, el secretario de Gobierno, Martí Batres, informó en su cuenta de Twitter que fueron liberadas dos órdenes de aprehensión por



El 1 de marzo, padres de familia se manifestaron en el plantel.

este caso, en que una maestra también está implicada.

Al menos son 25 casos de delitos de índole sexual, cometidos presuntamente por personal del plantel privado.

Exigen buscar a maestro por acoso en kínder

Padres de alumnos de preescolar del plantel María Raquel Ferriz, en avenida Texcoco y Tahel, en la colonia Peñón de los Baños, alcaldía Venustiano Carranza, bloquearon la circulación vehicular para exigir que autoridades de la Secretaría Educación Pública reabran la escuela.

Esto, luego de que el pasado 13 de diciembre se presentó un caso de abuso sexual contra un niño de cuatro años que cursa el segundo de preescolar v en enero un segundo caso contra una niña de seis años, que cursa tercero, presuntamente por



Foto: José Antonio García

Padres señalan que desconocen el paradero del maestro de educación física, quien abusó de los menores en el plantel.

un profesor de este plantel.

Aseguran que la menor identifica plenamente al agresor v que pese a ello, el profesor no ha sido detenido. Y que se han realizado peritajes médicos con resultado positivo.

El plantel se mantiene cerrado y padres de familia piden reiniciar las clases, mientras que la Fiscalía General de Justicia concluya la investigación y da con el profesor responsable. - José Antonio García

GENERAN ESPACIOS SEGUROS PARA MUJERES

Hay más de 4 mil autos chatarra en el corralón

EN TODO 2022. LA CIFRA SUPERÓ hasta 60% al ingreso en 2021; en lo que va del año han retirado 800 vehículos abandonados en la vía pública

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARÍN hilda.castellanos@gimm.com.mx

En 2022 ingresaron 4 mil 394 vehículos chatarra, a los corralones de la Ciudad de México, cifra 60% superior al reporte de 2021, como parte del programa de chatarrización del Gobierno capitalino.

En lo que va este año, se han retirado cerca de 800 vehículos abandonados en la vía pública, en diversas alcaldías.

Este tipo de programas, que forma parte de la mejoría en todas las áreas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, han permitido reducir los índices delictivos en la CDMX y la captura de "objetivos" de la delincuencia organizada, afirmó Rosa Icela Rodríguez.

"Este cambio que dio el la población, principalmente



Del total de vehículos abandonados en la vía pública que se han retirado de 2019 a 2022, 60% de ellos son de la alcaldía Iztapalapa.

secretario Omar García Harfuch, a que también la parte de la Subsecretaría de Control de Tránsito pueda atender otro tipo de trabajo, que no sea solamente el de tránsito, sino la detención de objetivos, de delincuentes, es una gran idea y ha tenido muy buenos resultados, tanto que han detenido al familiar de Caro Quintero, objetivo prioritario para el gobierno de México".

Además, permite generar espacios más seguros para

de grupos más vulnerables, como mujeres y niñas", precisó la titular de la SSPC.

"Hay que decir que no se trata de una acción menor; la presencia de unidades de transporte abandonadas vulnera la seguridad de la población, sobre todo de las mujeres y las niñas, cuando se ven obligadas a pasar por donde se encuentran estas unidades de transporte abandonadas", indicó Rosa Icela Rodríguez.

De 100% de autos abandonados en la vía púbica, y



Permite generar espacios más seguros para la población, principalmente de grupos más vulnerables, como mujeres y niñas."

ROSA ICELA RODRÍGUEZ

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA

que se han retirado del 2019 a 2022 tan sólo la alcaldía Iztapalapa ha aportado 60 por

En Iztacalco se retiraron 436 autos el año pasado y en lo que va del presente año van 67, señaló por su parte el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, durante el reporte de avance del Programa de Chatrrización de la dependencia que encabeza, desde la Dirección de Señalización Vial de Tránsito, ubicada en Eje 8 Sur y Periférico, en Iztapalapa.

BREVES

DATO

Ante alerta

que se tomó

La Unidad de Contacto

Seguridad Ciudadana

de la Ciudad de México

indicó vía redes sociales

conocimiento del hecho.

Captan asalto a

Insurgentes Sur

mano armada en

Un video difundido en re-

des sociales por un au-

momento de un asalto a

mano armada en el cruce

de avenida Insurgentes y

El hecho ocurrió la ma-

ñana de ayer, mientras los

semáforos no se encuen-

tran sincronizados. En la

imagen puede verse a un

sujeto que tiene sometido

De la Redacción

a un hombre en el piso y

le da una bofetada.

San Fernando, al sur de

la Ciudad de México.

tomovilista muestra el

de la Secretaría de



¿Qué tal te fue?

Mi querido viejo: ¿qué tal te fue el domingo pasado?, yo tuve el inmenso placer de estar ahí desde muy temprano y, después de desayunar, junto con Alicia llegamos poco a poco a donde estaba el templete en el que hablarían los oradores, y ahí pudimos esperar a que se cumplieran puntualmente las once de la mañana.

Creo, como tú, que la experiencia fue extraordinaria, mientras esperábamos a los oradores, recordamos la marcha que hicimos apenas en noviembre, con el gran discurso de **José Woldenberg**, y también aquella marcha en contra de la violencia e inseguridad en 2004, en la que llenamos el Zócalo vestidos de blanco.

Mientras se llenaba el Zócalo, estuvo como animador Fernando Belaunzarán, quien una y otra vez alentó a los asistentes a sonreír, a cantar, a hacer olas y, por supuesto, a no insultar ni agredir ni tirar basura.

Creo que tú como yo disfrutamos los contundentes y alentadores discursos de la periodista y exdiputada Beatriz Pagés y el exministro José Ramón Cossío, no tuvieron desperdicio y alentaron a los miles y miles que ya abarrotaban el Zócalo a cantar emocionados nuestro himno nacional.

¿Cómo fuiste tú al Zócalo?, ¿solo, con la familia, los hijos y nietos, con los amigos?; yo tuve el placer de encontrar compañeros médicos y amigos de toda la vida, incluso un compañero que vive en Tamaulipas y vino exclusivamente a estar presente aquí.

¿Y qué piensas de la concentración?, yo creo que es una maravillosa demostración de la con hijos nobleza de nuestro pueblo mexicano, porque ahí llegamos, sin gritos ni insultos, sin empujones la importancia ni agresiones, y todos, grandes y chicos, profesionistas, maestros, obreros, amas de casa, personas en asuntos con muletas o en sillas de ruedas, todos defendiendo nuestras libertades y defendiendo al INE.

Hay que hablar y nietos sobre de involucrarnos de México.

Me dio mucho gusto la ofrenda de miles y miles de flores llevada a las puertas de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, como ejemplo de lo que queremos para México.

Pero ahora, querido viejo, tú que has vivido suficientes años como para recordar el 68 y sus problemas, y las marchas en defensa de la UNAM en 1968, sabes que esto no se acaba con la concentración en el Zócalo, por maravillosa que haya sido, sino que tenemos tarea, que tú, como viejo con experiencia, puedes continuar platicando con tus hijos y tus nietos sobre la importancia de que nos involucremos en asuntos de México.

Porque recuerdas, querido viejo, que algunos de nuestros amigos decían "para qué voy a votar, si ya todo está arreglado", pero hoy, gracias al INE, nuestro voto vale, y ya tuvimos tres cambios de gobierno sin problema y esas alternancias nos enriquecen.

Te invito a que sigas participando, a todos nos interesa que a México le vaya bien, y todos tenemos una tarea y, si ia cumplimos, viviremos estos anos viejos con tranquilidad y paz, sabiendo que México es libre y democrático.

Mujer intenta ingresar \$90 mil al Reclusorio Norte

Una mujer intentó ingresar 90 mil pesos al reclusorio norte. Se detectó que portaba el dinero adherido al cuerpo y hasta en las plantillas de sus zapatos.

Efectivos de la subsecretaría del Sistema Penitenciario, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, detuvieron a la mujer de 37 años cuando se percataron de que tenía una actitud evasiva y nerviosa mientras hacían revisión a las visitas de las personas

privadas de la libertad.

Por ello, se ordenó una revisión en la que le encontraron dinero en efectivo oculto en las plantillas de sus zapatos. En una segunda revisión, se detectó que portaba más dinero adherido al cuerpo, a la altura de la cadera. En total, se le aseguraron 90 mil pesos en efectivo.

A la mujer se le informaron sus derechos de ley y fue puesta a disposición, junto con lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien se encargará de definir su situación jurídica.

De la Redacción

11 COLONIAS

Miguel Hidalgo ordena cableado

El alcalde Mauricio Tabe busca mejorar la imagen urbana y lograr el desarrollo en telecomunicaciones

POR HILDA CASTELLANOS-LANZARÍN hilda.castellanos@gimm.com.mx

Para retirar y ordenar el cableado aéreo en calles de la demarcación, el alcalde Mauricio Tabe firmó un convenio de colaboración con la Asociación Nacional de Telecomunicaciones y la Cámara Nacional de la Industria Electrónica de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información.

El proyecto abarcará, en una primera etapa, tres polígonos de 11 colonias de la Miguel Hidalgo.

El plan inició hace un mes, previo a la firma del convenio, en la calle José Martí, en la colonia Escandón, con el retiro de cable muerto.

Tabe Echartea señaló que uno de los ejes de su gobierno es tener espacios públicos



Mauricio Tabe, alcalde en Miguel Hidalgo, firmó un convenio con la Asociación Nacional de Telecomunicaciones y la industria electrónica.



El convenio

La alcaldía busca mejorar la imagen urbana y las asociaciones de telecomunicaciones reconocen el liderazgo del alcalde para trabajar junto con la iniciativa privada.

limpios, iluminados y reverdecidos, por lo que con este acuerdo se busca ofrecer a las y los miguelhidalguenses una mejor imagen urbana.

Javier Juárez Mojica, comisionado del Instituto Federal de Telecomunicaciones, enfatizó que se requiere de un gran esfuerzo para lograr que el desarrollo urbano y el

desarrollo de las telecomunicaciones, concurran en un mismo fin, como es el beneficio de la ciudadanía.

"Sí se puede trabajar con la iniciativa privada, con las organizaciones, para lograr bienes públicos y trabajar a favor del bien común", sostuvo por su parte el alcalde

cambia gradualmente su enfoque del mantenimiento y la re-

paración al declive gradual y la descomposición. Otra teoría del envejecimiento es la teoría de la "acumulación de daños". Esta teoría sugiere que el envejecimiento es el resultado de la acumulación de daños a nuestros cuerpos a lo largo del tiempo, causado por cosas como toxinas ambientales, radiación y procesos metabólicos. Con el tiempo, este daño se acumula, y finalmente conduce a cambios relacionados

con la edad en el cuerpo. En general, el envejecimiento es un proceso multifactorial que implica una combinación de factores genéticos y ambientales. Si bien no podemos detener el proceso de envejecimiento por completo, hay cosas que podemos hacer para promover un envejecimiento saludable, como mantener una dieta saludable, hacer ejercicio regular y evitar comportamientos que puedan acelerar el proceso de envejecimiento, como fumar y el consumo excesivo de alcohol.



A ver si usted me puede contestar a esta pregunta: ¿qué defecto de fábrica tienen los hombres que traicionan a sus parejas? R. Doña Dana Sophia, encuestas globales han encontrado que un tercio de los hombres (en una relación) dijeron que habían traicionado a su pareja, ya sea física, emocionalmente o ambos. Cuando se les preguntó sobre sus experiencias siendo engañadas, 54% de las que alguna vez han estado en una relación monógama dicen que habían tenido una pareja que se ha desviado. Un nuevo estudio publicado en el *Journal of Sex* Research no está mirando lo común que es el engaño, sino más bien cómo prevenirlo: para evitar el engaño, los investigadores encontraron que su mejor opción es probar un poco de perspectiva, es decir, tratar de ponerse en el lugar de su pareja. 'Nuestros hallazgos ofrecen una forma en que las personas pueden soportar tentaciones a corto plazo: deténgase y considere cómo las parejas románticas pueden verse afectadas por su deseo de buscar una pareja alternativa", dijo Gurit E. Birnbaum, profesor de psicología en la Universidad Reichman en Israel y coautor del artículo.

Dos puntos: primero le confirmo que una de las formas más efectivas para evitar esto, de parte de ambos, hombres y mujeres, es evitar las tentaciones. La segunda es que no hay que olvidar que ni los hombres ni las mujeres traicionan a su pareja por sí solos: siempre habrá una mujer cuando el hombre traiciona y un hombre cuando lo hace la mujer.

LA SAGRADA FAMILA

Sr. LaMont, en columna del año pasado usted informó que la fabulosa Sagrada Familia en Barcelona estaría terminada, por fin este año, ¿cómo va?

R. Doña Jeany, con pena le comparto que de nuevo, la fecha más reciente establecida para la finalización de la catedral es 2026. A estas alturas ya no voy a confirmar ninguna fecha posible para la terminación de la eterna construcción de la Sagrada Familia.



¿POR QUÉ?

Sr. La Mont, dígame, ¿por qué envejecemos?

R. El envejecimiento es un proceso biológico complejo que resulta de una combinación de factores genéticos y ambientales. Hay muchas teorías sobre por qué envejecemos, pero una de las más ampliamente aceptadas es la teoría del "envejecimiento programado".

Según esta teoría, el envejecimiento es el resultado de la programación genética del cuerpo. Se cree que el programa genético que controla el envejecimiento es un producto de la selección natural, que ha favorecido a las personas que

tienen más probabilidades de sobrevivir y reproducirse durante sus años reproductivos. Una vez que un individuo ha superado su pico reproductivo, el programa genético del cuerpo